

Plateau d'Hauteville

# Energie, scolytes... Bûcheron, un métier d'avenir

Sept nouveaux bûcherons viennent de terminer leur cursus de 9 mois et tous ont trouvé un emploi dans cette filière bois en tension. Une nouvelle formation débute en janvier à Visio Bois.

Ce vendredi 20 septembre à Visio Bois signait la clôture d'une formation qui a débuté en janvier à la maison de la filière départementale pour de nouveaux bûcherons.

Les élèves ont tous réussi leur Brevet professionnel agricole, spécialité bûcheronnage et sylviculture.

Marc Bouchet a été le coordonnateur de la 7<sup>e</sup> édition de cette formation de 800 heures ponctuée de 12 semaines de stage dans des entreprises du territoire et suivie par sept jeunes hommes et femmes.

## Des entreprises qui manquent de bras

De futurs techniciens très attendus dans des entreprises qui manquent de bras pour faire face à la demande de bois de chauffage, énergie à nouveau en plein essor.

« Ces techniciens formés aux techniques modernes d'abattage, à la sécurité et à la sylviculture sont aussi très attendus, en particulier dans nos régions où les forêts sont frappées de plein fouet par le dépérissement des résineux.



Les nouveaux bûcherons entourés de leurs formateurs.

Avec le changement climatique actuel, les bois secs attaqués par les scolytes doivent être évacués très rapidement afin d'éviter la propagation de ces insectes ravageurs, ces futurs professionnels n'ont donc aucun mal à s'insérer », confirme Cécile Devesa, animatrice à Fibois 01, structure qui a accueilli la formation d'une cinquantaine de nouveaux techniciens forestiers ces dernières années.

Une formation financée par la Région, dispensée par le CFPPA Savoie Bugey du lycée Reinach de la Motte-Servolex, avec des parties théoriques assurées par la Maison familiale de Cormaranche. Quant à la formation dispen-

sée par l'Arclosan en Haute-Savoie, elle est plus centrée sur l'apprentissage des techniques d'abattage ou sylviculture et se renouvellera en janvier prochain.

## Une formation financée par la Région

Cette fois, elle prendra la forme d'un brevet professionnel de niveau IV qui intégrera directement le module de formation à la gestion d'une entreprise pour favoriser les installations, poursuit l'animatrice de Fibois 01. Car on se rend compte que les entrepreneurs de travaux forestiers travaillent souvent seuls et ont du mal à embaucher, sans doute rebutés par les formalités administrati-

ves. Et la plupart des professionnels que nous formons, comme cette année, envisagent de créer, à terme, leur petite entreprise », conclut enfin Cécile Devesa.

Le coût par stagiaire de cette formation qui nécessite beaucoup de matériels est de 20 000 euros, financés par la Région Aura.

## De notre correspondant

Guy Domain

Les candidats éventuels à cette formation doivent prendre contact au 06.80.03.42.13 ou à l'adresse mail v.chevalon@fibois01.org. Les stagiaires peuvent bénéficier d'indemnités versées par Pôle emploi ou la Région, selon leur situation, pendant leur formation.

Franck Levanti, futur bûcheron, témoigne



Franck Levanti se dit satisfait de son orientation. Photo Guy Domain

« Je connais un peu le milieu du bois, d'autant que mon beau-père a suivi cette formation l'année dernière et m'a donné envie de lui emboîter le pas. Mon bac pro dans les métiers de l'électricité et des environnements connectés ne correspondait pas vraiment à mes aspirations. La formation que je viens de suivre a confirmé mon changement d'orientation vers ce beau métier de bûcheron qui demande beaucoup de rigueur. Il présente aussi de nombreuses facettes comme celle de la sylviculture. À 19 ans, je dois encore acquérir de l'expérience. Celle que je vais avoir auprès de l'Office national des forêts, où j'ai effectué mon stage sur le terrain. Ils m'ont proposé un contrat à ma sortie de diplôme et je vais donner suite à cette proposition ».